

SOCHAUX Salon

Au musée Peugeot, ça sent (bon !) le sapin

Avec ses huiles essentielles de résineux, Grégory Hays fait partie des 19 exposants présents ce dimanche encore au salon « Made in chez nous ». Son activité fleurit bon le terroir mais aussi le respect de l'homme et de la nature.

Nonobstant l'étouffante chaleur, on pourrait, au cœur du musée Peugeot, se croire au milieu de la forêt. Humer une seconde la fragrance qui se dégage d'un flaconnet d'huile essentielle nous transporte illico sinon dans les verts paradis de notre enfance, du moins sur les sentes odorantes des bois comtois. « C'est le but », sourit, ravi de la réflexion, Grégory Hays, gérant de la société Aromacomtois. Avant d'énumérer les autres vertus (outre l'aspect apaisant) de cette huile essentielle de résineux locaux (sapin blanc, Douglas, épicéa et bientôt mélèze) : antibactérienne (par décongestion de la sphère ORL), tonifiante (elle est utilisée par les sportifs) et antalgique.

Des bois à la vigne

Si le premier usage de cette huile produite dans et à partir du massif du Jura, à Amancey (25), est thérapeutique, l'élixir se décline aujourd'hui, grâce à Grégory et ses deux associés, Olivier Tissot et Pierre Gavignon, dans toute une gamme de produits : savons solides et liquides, parfums d'ambiance, bonbons et gommes, huiles de massage.

Le tout, vendu à des prix abordables (entre 5 et 17 €), est estampillé non seulement bio mais dispose également du label « plus exigeant éthiquement » « Nature et progrès ». Toute neuve, l'entreprise artisanale, qui dispose de revendeurs et aussi d'un petit magasin d'usine à Amancey, vient également d'entrer dans le bloc (et label) « Made in chez nous » (ci-contre). D'où la présence de Grégory Hays et de ses produits parmi les dix-neuf exposants du deuxième salon du même nom, qui tient portes ouvertes ce week-end au musée Peugeot de Sochaux.

Pour cet ancien ingénieur de 46 ans, qui a créé Aromacomtois voilà un peu plus d'un an, il s'agit d'une première. Amplement mérité : car des épines de sapins, distillés dans un alambic maison, inventé pour l'occasion, aux « déchets » qu'il produit, tout vient et repart dans le biotope régional. Une étude est même en cours pour utiliser l'hydrolat de l'huile pressée afin de combattre le mildiou dans les vignes en biodynamie !

Le travail avec d'autres produc-

teurs et artisans locaux (le bois pour les supports, les artistes pour les étiquettes, les maraîchers pour les nouvelles pistes d'huile de géranium ou de menthe) est privilégié. « On fait des bons produits mais derrière, il y a toute une démarche presque plus importante encore », souligne Grégory Hays.

Une goutte d'huile dans le saumon

L'homme est un militant : après plus de vingt ans passés en entreprises -dont une où il a fini directeur général-, il a décidé de changer de vie. « J'en avais marre d'un monde économique qui ne pense qu'au profit, qui fait passer la performance financière avant l'homme et l'environnement ». Élevé en Franche-Comté, ce grand sportif, amoureux de la nature, rêvait par ailleurs de travailler en extérieur.

Aujourd'hui, celui qui œuvre en partenariat étroit avec l'ONF (pour les coupes) est servi ! Mieux encore : non seulement son atelier, avec cet alambic original, attire les visiteurs, mais il a largement dépassé, sur cette première année, le bilan économique espéré. La preuve qu'ici et ailleurs, l'odeur de l'authentique séduit. La pente pourrait être très ascendante : l'huile essentielle de résineux recèle des possibilités multiples. Même en cuisine. À Noël dernier, chez un restaurateur ami, le sapin a parfumé subtilement le foie gras et le saumon fumé. Bon appétit !

Sophie DOUGNAC

1300

le nombre de visiteurs lors de la première édition en 2018.



Le travail du bois : une valeur très sûre du terroir comtois.



Repères

- Ce dimanche encore de 10 h à 18 h au musée de l'Aventure Peugeot à Sochaux.
- Entrée au salon et au musée : 4 €, gratuit pour les enfants jusqu'à 12 ans inclus. Tél. 03 81 99 42 03
- Dix-neuf exposants dont l'Office de tourisme du Pays de Montbéliard (avec ses verquelles), la manufacture Vuillemin, l'imprimerie Chopard, les casseroles Cristel, la Damassine et ses vergers vivants, la fruitière des lacs, les bisons du Sachuron, l'escargot de la ferme du Lomont, le tuyé de papy Gaby, la brasserie Nimbus, la distillerie Les fils d'Émile Pernot ou encore les lunettes Balducelli.



Pour Grégory Hays, les déclinaisons de l'huile essentielle de résineux sont infinies. Dernier essai en date (réussi) en cuisine. Même la vinaigrette se parfume au sapin ! Photos Christian LEMONTEY



Cinq nouveaux exposants cette année. Au musée Peugeot, ce dimanche encore, il y a à manger. Et à boire. Avec modération.

Rédaction

Montbéliard
03 81 95 53 33
lerredacmb@estrepUBLICAIN.fr
48, rue Cuvier
25200 MONTBÉLIARD

<https://www.facebook.com/lestrepUBLICAINbelfort/hericourtmontbeliard/>

<https://twitter.com/estrepUBLICAIN>

ALERTE INFO

Vous êtes témoin d'un événement, vous avez une info ?

contactez le
0 800 082 201
ou par mail à lerfirouge@estrepUBLICAIN.fr